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 平成３０年５月定例教育委員会会議 

 

１．日 時 

  平成３０年５月２９日（火）午後２時３０分～午後３時００分 

 

２．場 所 

  河内長野市役所７階 行政委員会室 

 

３．出席委員 

  澤田教育長職務代理者、嘉名委員、藤本委員、尾上委員 

 

４．会議録署名委員 

  澤田教育長職務代理者、藤本委員 

 

５．事務局出席者 

 原田子ども未来部長、橋本生涯学習部長、中田子ども未来部理事、安田子

ども未来部理事、藤林教育総務課長、坂本教育指導課長、生田教育指導課参

事、大谷教育指導課参事、阪本子ども子育て課長、山本子ども子育て課参事、

森井文化・スポーツ振興課長、伊藤ふるさと文化財課長、古谷地域教育推進

課長、山崎教育総務課長補佐、武本教育総務課庶務係長 

 

６．会議要録 

 開 会 

  澤田教育長職務代理者 

出席委員定数に達しておりますので平成３０年５月定例教育委員会を

開会いたします。 

 

（1）前回会議録の承認 

   澤田教育長職務代理者 

前回会議録について、何かご異議、ご質問などございませんか。 

    （異議、質問なし。） 

   それでは、異議はありませんので前回会議録を承認します。 
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（2）署名委員の指名 

澤田教育長職務代理者 

今回の会議録の署名は、私のほかに藤本委員にお願いします。 

 

藤本委員 

   わかりました。 

 

（3）教育委員報告 

澤田教育長職務代理者 

次に教育委員報告に移ります。 

尾上委員から大阪府都市教育委員会連絡協議会定期総会に参加いただ

きました内容につきまして、ご報告お願いします。 

よろしくお願いします。 

 

尾上委員 

５月２４日にホテルアウィーナ大阪で午後１時半より定期総会が開催

されました。 

第１部は、定期総会の昨年度の予算や行事等の報告、そして今年度の役

員の発表があり、今年度、会長が南河内ブロックから藤井寺市の教育長、

多田実教育長が選出されました。 

第２部は大阪の教育、子供たちの豊かな育ちに向けての講演がありまし

た。大阪府教育庁市町村教育室長、坂本俊哉氏に講演いただきました。 

初めに大阪の小中学生の現状についてでした。これは河内長野市にも同

様の状況が見られると思いました。例えば大阪府なのですが、暴力行為は、

中学校は昔は多かったのですが、最近は減ってきている。ただし小学生は

少ないとは言え、少しずつ増加している。 

学力については、全国よりかなり下回っていますが、最近は上がってき

ている。ただし河内長野市と一緒で、自分の考えや読み取り力、言語の力

が足りないといったお話がありました。 

また、小中学校の先生のことをお話しされていて、これも河内長野市と

同様の状況なのですが、校長先生がここ数年で一斉に退職を迎えられるこ
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と、若い教員が多いということでした。平均年齢については、１０年前に

比べると男性の先生で６～７歳下がっているとのことでした。 

平均年齢は３０代後半なのですが、現場に一番多い年齢が平均年齢より

も下の先生方ということで、現場が大変だと感じました。 

大阪府教育庁の取り組みとして新学習指導要領のこと、学力向上のこと、

生徒指導のこと、体力・運動技能の向上のこと、家庭教育支援のことをお

話されたのですが、河内長野市でも、同様の取り組みを進めていて、お話

を聞いていると河内長野は進んでいると感じました。 

簡単ですが以上です。 

 

澤田教育長職務代理者 

ありがとうございました。藤本委員と二人、参加いただきました。藤本

委員、何かありますか。 

 

藤本委員 

その前に、校長先生と面談いたしまして、長野小学校の校長先生がスラ

イドで子供たちが、休憩時間が終わる寸前とまさに終わった瞬間、スライ

ドのビフォーアフターを見せていただきました。 

休憩時間が終わる寸前までは、すごくたくさんの子どもたちが遊んでい

たのですが、終わった瞬間に、運動場に誰もいない状態になっていました。

校長先生も、子供ならもっと遊びたいという気持ちがあるはずなのに、さ

っと校舎に入れるというのは、少し複雑とおっしゃっていました。私もそ

う思いました。 

そういったことを思い出しながら教育講演会を聞いていて、その時に大

阪府教育庁の取り組み、教育基本振興計画、今度は後期に入ります。後期

のことで現在の小中学校の重点的な取り組みというところで、新学習指導

要領、学力向上、生徒指導を言われた時に子供たちがルールを守る、或い

は人に対する尊敬の気持ちについての話がありました。 

人を敬う心、あるいはルールを守る心、それから人間性の豊かな気持ち

が子供たちに生まれたことにより、単にチャイムが鳴ったから言われたか

らするのではなく、そういう気持ちが芽生えた、子供たちの豊かな逞しい

人間性を育む、こういったことの表れがそこにリンクしたのかなというの
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が感想です。 

以上です。 

 

澤田教育長職務代理者 

ありがとうございました。河内長野市の取り組みの中でも、学力ととも

に人間性を育てることを重点に置いていますので、そういった成果がでて

いると思います。 

私の方から報告です。 

５月の１４日の月曜日に教育委員４人で島田市長と面談をいたしまし

た。面談の内容は、教育長が空白という事態を早く解消して欲しいという

ことで、教育委員４人から要望を申し上げました。４０分程度の話し合い

でしたが、島田市長も真剣に真摯に受け止めていただいたようです。ご努

力はしていただけるということでした。 

教育委員からの報告は以上です。 

 

 

（4）議事（要旨） 

澤田教育長職務代理者 

本日は、議決案件、報告案件ともございません。 

 

(5）その他報告（要旨） 

澤田教育長職務代理者 

続いてその他の報告について、各課長、館長から報告をお願いします。 

 

 藤林教育総務課長 

  「平成３０年度 主要事業の概要」について 

（別添資料により説明） 

   

 坂本教育指導課長 

  中学校給食について、 

   （別添資料により説明） 
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橋本生涯学習部長 

図書館古文書講座 「初歩の初歩」（５月号広報掲載）、図書館 資料展

示について 

（別添資料により説明） 

 

 橋本生涯学習部長 

  日本遺産認定結果について 

 

閉 会 

澤田教育長職務代理者 

  以上で５月定例教育委員会を閉会します。 
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平成３０年６月定例教育委員会開催日程 

 

１．日 時 

  平成３０年６月２８日（木） 午前１０時００分開催 

  ※開始時間については、審議案件の件数により変更あり。 

 

２．場 所 

  河内長野市役所７階 行政委員会室  

 

  


